
	  

	  

	  
Compte-rendu	  de	  l’Assemblée	  Générale	  Ordinaire	  du	  CC	  Sud	  	  ,	  Santander,	  mardi	  9	  

juin	  2015,	  Palacio	  de	  la	  Magdalena	  
	  
Présidence	  :	  Aurelio	  Bilbao	  (Fédération	  des	  Cofradias	  de	  Bizkaia)	  
Secrétariat	  :	  JM	  Robert	  (CC	  Sud)	  
	  
Discours	  de	  bienvenue	  
	  
Maria	   Tejerina	   (Consejeria	   del	   Ayuntamiento)	   et	   Blanca	   Martinez	   (Consejeria	   del	  
Gobierno	   Regional)	   ont	   accueilli	   les	   membres	   du	   CC	   Sud	   dans	   ce	   lieu	   emblématique	  
qu’est	  le	  Palacio	  de	  la	  Magdalena.	  Ce	  site	  est	  en	  effet	  le	  site	  le	  plus	  visité	  de	  la	  région,	  qui	  
a	   de	   plus	   une	   longue	   tradition	   dans	   la	   pêche.	   La	   ville	   de	   Santander	   est	   résolument	  
orientée	  vers	  la	  mer,	  elle	  représente	  en	  effet	  une	  part	  importante	  de	  sa	  culture	  et	  de	  son	  
économie.	   Durant	   ces	   propos	   introductifs,	   il	   a	   particulièrement	   été	   mis	   en	   avant	  
l’importance	  de	  l’implication	  de	  toutes	  les	  parties	  prenantes	  dans	  les	  réflexions	  devant	  
autoriser	   un	   meilleur	   futur	   pour	   les	   pêches	   européennes,	   et	   ainsi	   passer	   de	   la	  
résignation	  à	  l’espoir.	  
	  
Le	   Président	   A.	   Bilbao	   a	   chaudement	   remercié	   a	   remercié	   les	   deux	   conseillères	   pour	  
leurs	  discours	  de	  bienvenue	  et	  pour	  leur	  présence,	  ainsi	  que	  pour	  la	  mise	  à	  disposition	  
du	   Palais.	   Prolongeant	   ces	   discours,	   il	   a	   souligné	   que	   le	   secteur	   souhaitait	   bien	  
évidemment	   continuer	   à	   collaborer	   pour	   orienter	   au	  mieux	   son	   futur,	  mais	   qu’il	   avait	  
besoin	  pour	  cela	  d’être	  entendu	  plus	  qu’écouté.	  
	  
Les	   compte-‐rendu	   et	   projet	   d’ordre	   du	   jour	   ont	   été	   validés	   sans	   le	   moindre	  
commentaire.	  
	  
Présentation	  du	  8ème	  exercice	  de	  fonctionnement	  du	  CC	  Sud	  :	  
	  
Travaux	  réalisés	  :	  
	  
Afin	   de	   décrire	   au	   mieux	   les	   travaux	   réalisés	   durant	   cet	   exercice,	   les	   Présidents	   des	  
groupes	  de	  travail	  ont	  présenté	  un	  bilan	  des	  activités	  conduites	  au	  sein	  de	  leur	  enceinte	  
de	  travail.	  
	  
Une	  nouvelle	   fois,	   les	   thèmes	   traités	  ont	  été	  nombreux,	  dans	   la	   continuité	  des	   travaux	  
menés	  jusqu’alors.	  
	  
L’actualité	  communautaire	  a	  mobilisé	  assez	   fortement	   les	   travaux,	   sur	  des	  sujets	  aussi	  
bien	   transversaux	   (mise	   en	  œuvre	  de	   l’obligation	  de	  débarquement..),	   que	   spécifiques	  
(filets	   maillants	   dérivants,	   anchois,	   bar..).	   Les	   discussions	   ont	   par	   ailleurs	   été	  
poursuivies	  sur	  de	  nombreux	  sujets	  (pêche	  plaisance,	  PescaTourisme..)	  et	  plusieurs	  avis	  
pris	  en	  routine	  ont	  de	  nouveau	  été	  adoptés	  (thon	  rouge,	  possibilités	  de	  pêche..).	  	  
	  



	  

	  

	  
Une	  fois	  précisé	  que	  le	  rapport	  d’activités	  détaillait	  l’ensemble	  des	  activités	  réalisées,	  les	  
membres	   ont	   été	   amenés	   à	   émettre	   des	   commentaires	   sur	   ce	   rapport	  moral.	   Aucune	  
prise	  de	  parole	  n’a	  été	  souhaitée,	  validant	  ainsi	  la	  conduite	  des	  travaux	  menés.	  	  
En	   complément,	   le	   Secrétaire	   Général	   a	   tenu	   à	   exposer	   quelques	   ressentis	   quant	   au	  
fonctionnement	  du	  CC	   Sud,	   soulignant	   tout	  particulièrement	   l’importance	   accordée	   au	  
respect	  de	  la	  démocratie	  dans	  le	  travail,	  pouvant	  induire	  certains	  retards.	  Il	  a	  également	  
rappelé	  que	  le	  secrétariat	  du	  CC	  Sud	  était	  le	  moins	  armé	  en	  termes	  de	  moyens	  humains,	  
et	   a	   invité	   les	   membres	   à	   formuler	   à	   tout	   moment	   tout	   élément	   qui	   permettrait	   de	  
continuer	  à	  améliorer	  le	  fonctionnement	  du	  CC	  Sud.	  	  
	  
	  
Adoption	  des	  comptes	  annuels:	  
	  
Le	   secrétaire	   général	   a	   présenté	   les	   principaux	   faits	   saillants	   de	   l’exercice	   budgétaire	  
écoulé,	   dont	   les	   comptes	   ont	   classiquement	   été	   certifiés	   par	   le	   Commissaire	   aux	  
Comptes.	   Au	   moment	   d’apprécier	   ces	   résultats,	   il	   conviendra	   ainsi	   de	   savoir	   que	   le	  
programme	   Gepeto	   s’est	   conclu	   avec	   un	   léger	   déficit	   (environ	   1	   800	   Euros),	   que	   la	  
comptabilité	   du	   programme	   SIMBAD	   a	   été	   arrêtée	   en	   équilibre,	   et	   qu’une	   convention	  
spécifique	  a	  été	  signée	  avec	  le	  Ministère	  Français,	  permettant	  le	  recrutement	  d’une	  3ème	  
personne.	   Le	   CC	   Sud	   a	   réalisé	   un	   excédent	   budgétaire	   de	   près	   de	   10	   800	   Euros	   sur	  
l’année	  écoulée,	  dans	  la	  continuité	  de	  l’année	  précédente.	  Les	  membres	  ont	  toutefois	  été	  
informés	   que	   ces	   résultats	   étaient	   précaires,	   et	   ne	   devaient	   surtout	   pas	   être	   perçus	  
comme	   une	   incitation	   à	   engager	   des	   dépenses	   de	   manière	   hasardeuse.	   Il	   doit	  
principalement	  être	  retenu	  que	  l’actuelle	  organisation	  des	  travaux	  et	  du	  fonctionnement	  
du	  CC	  Sud	  est	  en	  équilibre	  avec	  ses	  sources	  de	  financement.	  
Après	  lecture	  des	  mentions	  légales,	  les	  membres	  ont	  été	  invités	  à	  valider	  les	  comptes	  de	  
l’exercice	   écoulé,	   et	   à	   valider	   le	   placement	   de	   l’excédent	   budgétaire	   (près	   de	   9	   000	  
Euros)	  en	  report	  à	  nouveau.	  Aucune	  remarque	  n’ayant	  été	  formulée,	  le	  bilan	  financier	  a	  
été	  validé	  à	  l’unanimité.	  
	  
Adhésions	  et	  départs	  du	  CC	  Sud	  :	  
	  
Ainsi	  que	  le	  prévoient	  les	  statuts,	  les	  membres	  ont	  été	  informés	  qu’au	  cours	  de	  l’exercice	  
écoulé,	   6	   structures	   ont	   nouvellement	   adhéré	   au	   CC	   Sud,	   2	   ont	   choisi	   d’arrêter	   leur	  
participation	  pour	  des	  raisons	  diverses.	  
	  
	  
9ème	  exercice	  (2015-2016)	  :	  
	  
Programme	  de	  travail	  :	  
	  
Le	   secrétaire	   général	   a	   détaillé	   les	   principales	   priorités	   de	   travail	   pour	   le	   prochain	  
exercice,	  qui	  s’inscrivent	  essentiellement	  dans	  la	  continuité	  des	  travaux	  réalisés,	  et	  des	  
grands	  enjeux	  réglementaires.	  En	  réaction,	  il	  a	  été	  souhaité	  qu’apparaissent	  de	  manière	  



	  

	  

plus	   lisible	   les	   thématiques	   de	   la	   gestion	   du	   bar	   et	   du	   merlu	   ibérique.	   Avec	   ces	  
propositions	  qui	  ont	  été	  validées,	  les	  membres	  ont	  validé	  le	  programme	  de	  travail.	  
	  
Budget	  :	  
	  
Le	   budget	   présenté	   s’inscrit	   là	   aussi	   dans	   une	   logique	   de	   continuité,	   ainsi	   que	   sur	   les	  
informations	   disponibles	   à	   la	   fin	   février.	   Les	  membres	   ont	   validé	   le	   budget	   proposé	   à	  
l’unanimité.	  
	  
	  


